fgr-rapport d'activité

FGRFP Section de Haute-Savoie

Rapport d'activité 2014 présenté par Jean-Philippe Rennard.

1. Organisation Haute-Savoie:

- 1.1. Je voudrais ici rendre un hommage à Pierre Morand qui a beaucoup œuvré pour la FGR dans le département. La dernière CE à laquelle il a participé est celle qui a vu mon élection comme secrétaire. Il m'avait promis de venir à la suivante mais hélas il n'a pu y participer tout comme il n'a pu participer à la dernière AG. Il nous a quittés au mois de juillet dernier.
- 1.2. En 2014 Réunions de la CED (Commission exécutive départementale) : le 17/1/14 (13 présents), 14 mai (8), 10/9 (7) et 26/1 (10)
- 1.3. Nous avons tenu notre AG le 24 avril.
- 1.4. Le Coderpa a été renouvelé. Jeanne Guérineau n'a pas souhaité poursuivre son activité en son sein et je l'ai remplacée. Suzanne Croset en reste membre bien sûr. Elle participe à la commission d'accessibilité, je participe à la commission communication. La journée départementale est prévue le 15 octobre avec la participation d'Evelyne Gucher que j'ai proposée après l'avoir entendue au Congrès FGR.
- 1.5. Nous avons publié trois bulletins en 2014 + un 4 pages couleurs sur la fin de vie.. Nous avons maintenu une page information (page 4) dans deux bulletins. L'expédition du bulletin, le tirage et sa composition représentent plus de trente heures de travail, soit une semaine d'un temps plein.
- 1.6. J'ai créé un site Internet. On y trouve les anciens bulletins départementaux et des informations de dernière minute. Je suis preneur des anciens bulletins.
- 1.7. Nous avons des contacts avec la FNOM et nous assisterons à son AG ainsi qu'à celle de l'ANR (la poste)
- 1.8. Ma nomination comme régional suppléant a été validée par la CE nationale.
- 1.9. Notre section compte 29 adhérents de moins qu'en 2013.

2. Au sein de la FGRFP

- 2.1. Régionale à Bourgoin(38) le 17/4/14, à Sorbiers (42) le 14/10/14 : :Jean-Philippe Rennard et Marie-Jo Salomon
- 2.2. Stage des nouveaux secrétaires le 28/2/14 : Jean-Philippe Rennard
- 2.3. Marie-Jo Salomon et JP Rennard représentaient la section à Poitiers du 17 au 19 juin : moment d'émotion pour le départ d'Anick Merlen. National : le congrès a voté la participation d'adhérents directs à la CE nationale, une région océan indien a été créée. Le Bureau national a été renouvelé avec un nouveau secrétaire, Michel Salingue, que nous avions accueilli l'an dernier.

3. Avec les partenaires

- 3.1. 9 Réunions des organisations de retraités et en 2014 : 22/1, 21/2, 21/3, 12/5, 1/9, 17/9, 15/10, 24/11, 16/12.
- 3.2. En 2015 : 23/2, 9/3 ,17/3
- 3.3. Coderpa: journée à Seynod Rennard, Dutarte, Biolley, Salomon, Thévenod.
- 3.4. Réunions du CODERPA: participation de Dutarte, Croset, Rennard.
- 4. Actions « organisations de retraités »
 - 4.1. 15 mai 2014 Manifestation Fonction Publique

- 4.2. Manifestation nationale à Paris le 3/6/2014 (groupe des 9 = FGR, CFTC, CGC, FO, FSU, CGT et Solidaires et UNRPA et LSR). 20000 retraités dont 10 de la FGR 74 (sur une centaine du département CGT essentiellement et FSU)
- 4.3. Manifestation du 30/9/2014 avec CGT, CGC, FSU et Solidaires 200 participants et drapeaux FGR. Interview de la FGR par l'Essor.
- 4.4. La fin de vie : cette action a nécessité 9 réunions préparatoires et a débouché sur un « 4 pages » avec projection d'un film en présence de la réalisatrice qui a rassemblé une centaine de spectateurs. Un compte rendu est paru sur le bulletin départemental et une page a été publiée dans le « Courrier du retraité » national ainsi qu'un écho dans le bulletin FSU départemental. Cette action a rassemblé FGR, CFDT, FSU, CGT et Solidaires.

5. Actions 2015

- 5.1. En début 2015, lettre aux partis politiques Signataires : Les retraités : UCR CGT, FGR FP, SFR FSU, CFE-CGC, Solidaires Haute-Savoie (aucune réponse)
- 5.2. Rassemblement syndical 9/1/2015 à Annecy et Thonon suite aux attentats du 7/1/2015 contre Charlie Hebdo
- 5.3. Lettre aux parlementaires du département = mémorandum national. Signataires : Les retraités : UCR CGT, FGR FP, SFR FSU, CFE-CGC, Solidaires Haute-Savoie. DEUX réponses dont une question écrite transmise au ministre par Mme Duby-Muller.
- 5.4. Manifestation accessibilité avec APF le 11/2/2015
- 5.5. Conférence de presse du 17/3/2015 avec FO, FSU, CGT, Solidaires. Audience sous-préfet à Thonon.
- 6. Actions propres FGRFP74
 - 6.1. Enquête: Nous avons reçu 48 questionnaires « Place du retraité », résultats dans notre N°50. Le sujet a été traité à Poitiers et le sera à la journée du Coderpa en octobre à Cluses.
 - 6.2. Recrutement : courrier envoyé aux anciens syndiqués SNUIPP et SNES (pas de réponse du SE)

Quelques réflexions sur la situation :

1. Liberté de la presse

L'esprit du 11 janvier ne souffle pas partout. Liberté d'expression en Haute-Savoie, un médecin cloué au pilori parce qu'il dénonce les méfaits de la pollution dans la vallée de l'Arve. A Annecy, un rapport estime à 70 morts par an, à Annecy, la surmortalité due à la pollution.

- 2. L'argent coule à flot en France ce qui n'empêche pas la dette d'augmenter. (éditos 49 et 50)
 - 2.1. En 2013, les entreprises du CAC 40 ont réalisé 48 milliards d'euros de profits. Bien sûr me direz-vous, le profit est nécessaire pour investir, mais quelle partie est investie ? les dividendes progressent de 6 % pour s'établir à 39 milliards d'euros. Ainsi, un peu plus de 80 % des profits du CAC 40 sont utilisés à la distribution de dividendes (c'était même 85% en 2012).
 - 2.2. la fortune cumulée des 500 Français les plus riches (390 milliards d'euros ou 780 millions chacun en moyenne : nouveau record!) a quintuplé depuis 1996, et celle des dix premiers du classement a été multipliée par plus de sept. Si on descend la barre au million de dollars, on trouve en France 2,44 millions de personnes
- 2.3. L'INSEE vient de montrer que le niveau de vie médian des français est en baisse, passant de 1680 € par mois et par personne en 2009 à 1645 € en 2012. Selon l'OCDE le fossé se creuse entre riches et pauvres ; le revenu des 10 % les plus riches est aujourd'hui 9,5 fois plus élevé que celui des 10 % les plus pauvres alors que ce rapport n'était que de 7 dans les années 80. Cette étude montre aussi que l'approfondissement des inégalités de revenus a « une incidence négative sur la croissance ». Ceci met à bas la fameuse théorie du ruissellement qui voudrait que lorsque les riches s'enrichissent tous en profitent.

3. Pour les retraités

- 3.1. +0,3% au 1^{er} avril 2013, argent non utilisé pour la dépendance mais pour le fonds vieillesse. Les 40 euros qui viennent d'être versés ont été payés par nous! 644 millions par an
- 3.2. Suppression de la ½ part pour les veuves.
- 3.3. Imposition des majorations de pension 1,8 milliards
- 3.4. Calcul csg 460000 retraités paieront plus et 700 000 paieront moins.
- 3.5. Abaissement du seuil pour imposer à 14% au lieu de 5%.
- 3.6. Blocage des pensions.

3.7. Proposition medef mars 2015

- Le gel pour trois ans, dès 2016, des pensions versées par ces régimes à 12 millions de retraités du privé. Selon les calculs patronaux, cela se traduirait par quatre milliards d'euros d'économies en 2020.
- Une décote sur les pensions à partir de 62 ans, un abattement dégressif jusqu'à 67 ans. Par exemple, le retraité toucherait 60 % de pension à 60 ans, 68 % à 63 ans, 76 % à 64 ans... et donc la totalité de sa pension à 67 ans. Pour des économies annoncées d'au moins deux milliards d'euros en 2020.
- Une réduction des droits du conjoint en cas de décès d'un retraité, si ce dernier n'a pas accepté une décote de 2 % à 5,5 % de sa pension. Le taux de réversion pourrait être réduit de 60 %, son taux actuel, à 33 %.

Idées relevées La vraie solution consiste en deux leviers :

- sur le long terme : relancer la natalité, pour retrouver une démographie dynamique. Rien que d'un point de vue économique, la remise en cause de l'avortement est nécessaire, et à ce titre, il n'est que justice qu'une génération qui avorte se retrouve privée des ressources qu'elle n'a pas provisionnées.
- sur le court terme : passer à un système intra-générationnel, qui permette à chaque génération de s'assumer selon les contraintes démographiques et économiques qui lui sont propres.

3.8.

4. Action

- 4.1. Les organisations de retraités ont du mal à militer. Depuis maintenant 10 ans que nous avons fait fonctionner ce collectif, il a de la peine :
- 4.2. Renouvellement des militants, absence de remplaçants : UNSA, CFTC , Solidaires, et CGC
- 4.3. Problème de fond : CFDT a pris ses distances au cours de 2014, même si les militants sont d'accord avec nous.
- 4.4. FO a envoyé des représentants pour la première fois le 9/3/2015.

5. Recrutement:

- 5.1. Peu de nouveaux adhérents
- 5.2. Baisse des syndiqués
- 5.3. Départs de syndicats
- 6. Fonctionnement de la FGR
 - 6.1. Nécessité de travailler ensemble, entre retraités, sur les problèmes des retraités